

Jeden Monat erscheint ein ganzer Hogen Text mit einem illuminirten Modeblatt, so wie ein doppelt bedrucktes Blatt mit Zuschneidemustern oder Patronen.

Der Elegante.

Der ganze Jahrgang wird nicht getrennt und kostet 3 Rthl. oder 5 Fl. 24 Kr. Vorauszahlung. Alle Buchhandlungen u. Postämter nehmen Bestellungen darauf an.

Ein Monatsblatt



für

Herrn - Kleidermacher und Modefreunde.

„Das Reich der Moden hat keine Grenzen.“

Sechster Jahrgang.

No. 8.

August 1841.

Weimar bei Bernhard Friedrich Voigt. — Verantwortlicher Redacteur: Ferdin. Freiherr von Biedenfeld.

Modebilder*).

Figur 38 unsrer heutigen Bildertafel stellt einen der neuesten Phantasieanzüge dar: Frack von hellem Russischgrün; Schöße breit und abgerundet; am Untertheil der Revers ungefähr um die Breite der Anglaise ausgeschnitten; die Anglaise oben breit, ihre Spitze bildet mit der Kragenspitze ein langes M; Kragen schmal; Knopflöcher bis oben an den Revers mit großen, flachen in Gold guillochirten Knöpfen; Ärmel kurz und eng; Schoß bis an die Wade hinabfallend.

Schalweste von Piqué, in lebhaften Farben mit Vierecken brochirt.

Pantalons weiß, halbweit, hübsch auf den Stiefel sich legend.

*) Als Zugabe erscheint heute ein sechstes Costumebild und zwar die neueste Staats-Livree bei hohen Herrschaften, indem wir von mehreren Seiten angegangen worden, von Zeit zu Zeit auch dergleichen zu geben und doch nicht gern die Zahl der übrigen Modebilder verkürzen wollen. Nächstens hoffen wir auch eine neue Amazone geben zu können.

A. d. R.

Der Elegante. VI.

Fig. 39, ein Morgenanzug: Oberrock von der Farbe verwelkter Blätter, mit zwei Reihen Knöpfen gekreuzt; Anglaisen breit oben, mit Knopflöchern der ganzen Länge nach; Steh- und Umschlagekragen schmal; Schoß kurz, mittelbreit, bis auf das Untertheil des Schenkels hinabfallend.

Weste von Cachemire, weißer Grund mit Blumen bestreut, schalförmig.

Pantalons von leichtem Satin-laine, dunkelkarriert, halbweit, gut anschließend über dem Stiefel.

Fig. 40, eine neue Staatslivree: Taille lang, unten breit gleich dem Schoß, welches lang, breit und unten viereckig abgeschnitten ist; Halsloch hoch und wenig ausgehöhlt, ungefähr wie an einer Uniform, jedoch etwas kürzer, weil der Rock sonst nicht geknöpft werden könnte; Kragen schmal und 7—8 Centimeter hoch; das Vordertheil schließt sich genau an die Brust an, die Brusttheile sind bis zum vierten Knopfloch leicht gerade geschnitten; von diesem Punkt an sind das Vordertheil und das Schoß wie an einem Frack à la Française ausgeschnitten; 7 Knopflöcher à la Mousquetaire auf jeder Seite; ein Knopfloch auf jeder Seite des Kragens; zwei Epauletten; um den linken Arm eine Achsel-